



El Tipógrafo Viernes, 6 de septiembre del 2024

5



Diputada Morales pide “alerta sanitaria” para enfrentar aumento en listas de espera oncológicas



Principalmente el cáncer de mama ha elevado las listas de espera, que pasaron de 4.808 a 14.709 entre el 2020 y 2024.

David Polizzari

Un análisis realizado por la Universidad del Desarrollo (UDD), reveló preocupantes cifras en relación a las listas de espera, donde en cinco años se observa un aumento de 307% en los retrasos. Además, se mencionó como el cáncer de mama y el colorrectal lideran los casos con mayor tiempo de espera.

En relación a las regiones, la Región Metropolitana lidera en retrasos de prestaciones GES cáncer con el 34% (5.199) seguida por la Región de Valparaíso con el 14,4%. Mientras que, en el sur, las regiones del Maule, O'Higgins y Biobío representan las cifras más altas en listas de espera.

En este contexto, las diputadas de oposición Camila Flores, Carla Morales y Catalina del Real, manifestaron su preocupación por estas cifras e instaron al Ministerio de Salud a considerar una alerta sanitaria para enfrentar el aumento explosivo de las listas de espera oncológicas. “Tenemos una grave crisis en materia de salud, que está afectando sobre todo a mu-

jeres jóvenes que padecen cáncer de mama, debido a los retrasos en atención de especialidad y para acceder a los tratamientos. Es urgente que se tomen medidas para revertir esta situación, por ejemplo que se realicen atenciones en horas extraordinarias y que el sistema de salud se ponga a disposición de las personas”, sostuvo la diputada Flores.

En la misma línea, la representante de la Región de Valparaíso recalcó la deuda que existe en la zona con la construcción del Centro Macro

Regional del Cáncer.

En tanto la parlamentaria por la Región de O'Higgins Carla Morales, enfatizó en que “en el país tenemos una verdadera pandemia del cáncer, que se ha agudizado por la falta de acceso oportuno a los diagnósticos, en realidad se dramatiza la situación de muchas mujeres que reciben atención cuando ya el cáncer está en una fase demasiado avanzada y no hay nada que hacer. Así las autoridades deben tomar medidas extraordinarias para mitigar este grave problema”.

Por su lado, la diputada de la RM, Catalina del Real, expresó que “esta es una lista que se agranda todos los años y la actual Política Nacional del Cáncer no está siendo efectiva, porque en la realidad los pacientes deben esperar meses y hasta años por una consulta oncológica”. Desde la agrupación “La Voz de los Pacientes” han manifestado que hay más de 60 días de espera para que los candidatos lleguen a las personas con cáncer, sumados a otros 100 días para realizar una biopsia.